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花畑川を考える会(第１回) 議事概要 

 

日時:令和４年７月６日(水) 

午後６時～午後８時１０分 

場所:足立区立中川北小学校体育館 

 

１ 開会 

２ (仮称)花畑川を考える会組織(資料１、２) 

(１)会の名称の確認 

(２)要綱の説明 

(３)会員の自己紹介 

(４)会長及び副会長の選出 

３ 会長あいさつ 

４ 議題(資料３) 

(１)これまでの経緯 

(２)花畑川環境整備の計画について 

(３)現在の工事の状況について 

(４)今後の考える会の進め方について 

５ 閉会 

６ 事務連絡 

主な意見等 

項目 意見(委員) 回答(事務局) 

会の名称及び要

綱の説明 

特に意見はありませんでした。  

会長及び副会長

の選出 

会員の互選により会長及び副会

長を決定しました。 

会長:東京大学大学院工学系研究

科社会基盤学専攻河川流域環境研

究室准教授 

副会長:神明仲町会会長(神明地域

町会自治会連合会会長) 

 

議題(1)～(4) 

災害について 

 

 

 

予想を超えるような雨量があっ

た場合に花畑川から綾瀬川や中川

へ排水する設備は考えていないの

ですか。 

 

貯められる水量が 972mm で想定

を超える雨量については、ポンプの

設置を検討していきます。 

 

 

資料 ２ 



2 

 

考える会の検討

範囲について 

 

 

 

 

 

資料の確認につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

工事に伴う周辺

環境について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

現在施工中の区間は、平成 30年

に行った花畑川の整備についての

意見交換の中で決まったもので、

残りの 3 つの区間においての整備

計画の検討ということで間違いは

ないですか。 

 

16 ページにおいて、水面幅 16m

と護岸幅 1.5mが 11ページの 17m、

1mと異なっているが、資料の誤り

ではないですか。 

 

 

 

 平成 13 年の計画と比較すると

緑地帯の面積と散策路を拡げたた

め、緑面積 6％アップとあるが、

どういうことですか。 

 

水面幅の広がりで緑地帯も広が

っているとしたものが 6％という。

それだともっと増えるのではない

ですか。 

 

最近引っ越して来た方から、現

在行っている作業の臭いの意見が

ありました。今後、区は計画を進

めて行く上で、対策を講じる必要

があると思うのですが。 

 

 

 

 

脱臭効果のある材料を使用して

いるとありましたが、水生生物へ

の影響は問題ないですか。 

まちがいありません。 

 

 

 

 

 

 

護岸幅については 1m が正しい幅

になります。比較については、平均

潮位時での水位幅で行ったため、記

載の仕方がわかりづらかったが、水

面幅の端部という認識をお願いし

ます。 

 

緑面積については、緑地帯のみじ

ゃなく、水面幅と緑地帯を含めた面

積の比較で 6％上昇しており、水面

幅の長さも含まれています。 

 

延長が 1.4kmあるので、その延長

を掛けて、花畑川を上から見た面積

となります。 

 

 

土の攪拌により臭いが発生して

います。ご迷惑をおかけして申し訳

ありません。現在、脱臭効果を見込

める土質安定処理材を加えた攪拌

作業を行っており、全部終了すれば

臭いは治まると考えていますが、な

るべく短期間作業を進めて行くよ

うに対応していきます。 

 

水を抜く前に生物の保護を行い、

水がなくなった後に土を攪拌して

います。環境に優しい紙由来の素材
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六ツ木水門につ

いて 

 

 

 

 

転落防止柵につ

いて 

 

富士見橋につい

て 

 

 

 

 

 

 

施行順序につい

て 

 

 

 

 

 

散策路について 

 

 

 

 

 

 

 

 発見された泥土は浚渫できない

のですか。 

 

 

六ツ木水門の改修工事というこ

とで 19ページに載っているが、区

が行う花畑川整備事業と、国が行

う改修工事についての詳細は協議

しているのですか。 

 

転落防止柵の高さはいくつです

か。 

 

富士見歩道橋は色々な計画があ

りました。工事の不調が続いたが

現時点ではどうなっていますか。

今回の計画に入っていますか。 

 

 

 

 

 整備区間について、現在 2 工区

を行っているが、残り 1、3、4 と

あるがどのような順番で整備を行

うのですか。早くその方向性を出

したほうが良いと思います。 

 

 

護岸の傾斜について、外部から

様々な意見をいただいています。

平成 13 年の計画と新整備計画の

変更点を「考える会」のメンバー

を使用しており、現状の施工区間に

おいて生物への影響はないと考え

ています。 

 

 以前、浚渫案も含めて比較しまし

たが、費用や期間の面で現工法が最

適と考えています。 

 

形状や時期の詳細については未

定です。区と国で話をし、詳細が決

まったら改めて周知を行います。 

 

 

 

柵の高さは基準どおり 1.1m で設

定しています。 

 

富士見歩道橋は現在施工してい

る 2工区に入っていますが、整備は

現在行っている工事が完了した以

降に予定しています。形態について

は、今と同じような歩行者・自転車

だけの橋として整備を考えていま

す。 

 

令和 2 年に花畑川整備事業のお

知らせということで、地域の方に整

備順序を 2、4、1、3 という想定で

周知しました。事業を進める中で順

序が変わる可能性もあるため、わか

り次第周知を行います。 

 

11 ページをご覧になってくださ

い。人、車いす、自転車が安全に通

行できる幅や桜の根上がりを考慮

した幅を確保するため、散策路幅を
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桜について 

で共有しておきたい。 

 

 

 

根上がり対策として縁切りは行

うのですか。 

 

 

 

 

 桜の樹種は雪見橋にある河津桜

とし、一斉に咲くようにしてくだ

さい。 

 

 

拡幅しました。潮位が変化しても水

面幅が広く見えるよう護岸の傾斜

を変更しました。 

 

通常シートを巻いたりなどの対

策は行う予定だが、それをしても

2m だと凸凹したりしているのが今

までの現状であるため 3m の幅員と

しました。 

 

検討していきます。 

その他 

各種団体からの

意見の聴取につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

「花畑川を考え

る会」の傍聴につ

いて 

 了解しました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 自由な意見を言えなくなるな

ど、会員以外の傍聴を不安視する

意見が多数ありました。 

様々な団体から意見を聞いて、

「考える会」にフィールドバックし

たいと考えています。現段階での意

見を伺いたいと考えている団体を

お見せします。(団体をスクリーン

に映す) 

これらの団体は区の方で意見を

伺い２回目の際にフィールドバッ

クできればと考えています。 

 ご異議がなければ進めさせてい

ただきたいと思います。 

 

意見を伺った結果、傍聴はしばら

くなしとさせていただきます。意見

については別途聴取して、「花畑川

を考える会」の中で共有していきま

す。 

 


